

Documento

EL TENIENTE CORONEL D. CLAUDIO ESCALERA

VENTURA LEBLIC GARCÍA

D. Claudio Escalera habido nacido en Menasalbas hacia 1768 y debió pertenecer a una familia hidalga afincada en esta población quizá en el siglo XVIII. Con 17 años estaba sirviendo en el Ejército en varias campañas militares con el Regimiento del Rey. Participó en la Batalla de Bailen (Julio de 1808) como alférez. Se incorpora a la guerrilla con Ventura Jiménez y posteriormente organiza su propia partida bajo de nombre de Escuadrón de Húsares Francos Manchegos. Terminó la guerra de la Independencia con el grado de Teniente Coronel, ascenso conseguido por méritos de Guerra. Fue alcalde de Menasalbas y comandante militar de su Milicia Nacional. En 1823 la villa fue sorprendida por una numerosa partida de doscientos jinetes al mando de El Locho, facineroso manchego convertido al absolutismo, quienes dieron muerte a varios vecinos entre ellos se encontraban el juez, el alcalde, un regidor, un sacerdote secularizado, varios honrados labradores y D. Claudio Escalera acuchillado en las calles de Menasalbas por los asaltantes¹.

Hoy damos a conocer su Hoja de Servicios procedente del Archivo Militar de Segovia².

HOJA DE SERVICIOS DEL TENIENTE CORONEL D. CLAUDIO ESCALERA

REGIMIENTO CABALLERÍA DE ALCÁNTARA

El Teniente Coronel Agregado D. Claudio Escalera
Su edad **cuarenta y ocho años**, su país **Menas Albas.....**, su calidad **Noble.....**, su salud **Robusta....**, sus servicios y circunstancias los que expresa.

¹ ESPADAS BURGO M.: Un veterano de la Guerra de la Independencia. Memorias de Julián Alonso. UCLM. C. Real 2008.

² Nos ha sido facilitada por el Coronel D. Vicente Braojos.

Soldado distinguido: el 5 de julio de 1786. Tiempo servido: 21 años, 9 meses y 14 días.

Alférez: 19 de abril de 1808. Tiempo servido: 4 meses y 14 días.

Teniente: 3 de septiembre de 1808. Tiempo servido: 11 meses y 8 días.

Capitán: 11 de agosto de 1809. Tiempo servido: 3 años, 8 meses y 11 días.

Comandante: 22 de abril de 1813. Tiempo servido: 1 año, 5 meses y 9 días.

Teniente Coronel: 1 de octubre de 1814. Tiempo servido: 2 años y 3 meses.

Abono del tiempo de campaña: 6 años, 3 meses y 29 días.

Total de servicios hasta fin de diciembre de 1816: 36 años, 9 meses y 29 días.

REGIMIENTOS EN QUE HA SERVIDO

En el de caballería del Rey, Húsares españoles, Carabineros Ligeros de la Real Brigada, Partida de Guerrilla de D. Ventura Jiménez, Húsares Francos de la Mancha, Pavía, Algarbe y en este (Alcántara).

CAMPAÑAS Y ACCIONES DE GUERRA EN QUE SE HA HALLADO

En la pasada de Francia, habiéndose hallado en cuantas acciones tuvo su Regimiento del Rey con los enemigos, habiendo sido prisionero y herido en la de 23 de julio de 1793, sobre San Juan de Luz, y ha permanecido hasta que hecha la paz de 1795, fue canjeado; en la última guerra contra Portugal, y en ella en las acciones que tuvo dicho Regimiento; en la presente campaña y en ella en la acción de Baylén, después de la que fue destinado por la Junta Central de organizar la Guerrilla de D. Ventura Jiménez, con la que tuvo varias acciones, y entre ellas la de Almonacid, la de la ermita de Oliva, donde con 60 caballos y 80 infantes se hicieron prisioneros 400 enemigos y un coronel, por cuya acción fue nombrado capitán por la Junta Central; en la de Ciudad Real donde fue prisionera toda la guarnición enemiga: cogió cinco correos y sus escoltas respectivas en diferentes acciones tenidas sobre el camino Real de Toledo a las Andalucías, de los que tres fueron presentados con sus